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CONGRESO NACIONAL

URQUIZA Y LA CONTINUIDAD DE LA 
COALICIÓN DE GOBIERNO

EMPADRONAMIENTO PARA ANTIGUOS POBLADORES

Se hizo el recambio de toda la cubierta. Ahora, se llevan adelante trabajos interiores, 
para optimizar toda la instalación, y ponerlo a punto para su pronta apertura. 

ÚLTIMA ETAPA EN LA PUESTA EN 
VALOR DEL NATATORIO

La tercera edición del programa 
del Ministerio de Turismo y 
Deportes de Nación, será lanzada 
en los próximos días. Mientras 
tanto, los prestadores ya se pueden 
inscribir en la página de 
Previaje.

LEY DE PLAN DE 
PAGO DE DEUDA 
PREVISIONAL 

La presidenta de la Legislatura provincial y convencional electa, Mónica Urquiza, 
dijo que “se analizará si se continua con la coalición actual. La 
política va cambiando, generando otras figuras”.

Se realizará desde hoy y todos los viernes en la Casa Beban, donde se deberá 
presentar documentación que acredite su antigüedad en la ciudad, 
hasta el año 1954.

INSCRIPCIÓN PARA 
PRESTADORES 
TURÍSTICOS
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Lo afirmó el secretario de Educación de la provincia, Pablo López Silva. Si bien 
ya se está implementado, todavía faltaba agregarla en el primer grado de la 
escuela pública.

PÁG. 10

PROVINCIALES

El Senado le dio media sanción al 
proyecto, que permitirá que más 
personas puedan acceder a su 
jubilación. “Esta ley es ampliación 
de derechos”, dijo el senador Matías 
Rodríguez.

TODAS LAS ESCUELAS 
PRIMARIAS TENDRAN 
JORNADA EXTENDIDA

EDUCACIÓN
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PROVINCIALES

“Se analizará si se continua con 
la coalición actual o si el Movimien-
to va solo, como se analizó en la 
Convencional de ir solo. El MPF no 
está ajeno a lo que pasa a la totali-
dad de los demás partidos políticos 
o frentes en que la política va cam-
biando generando otras figuras”, 
dijo Urquiza por FM Masters.

A tres años de la alianza con For-
ja, que llevó al MPF al Gobierno, 
Urquiza sostuvo que “por supues-
to que desde el primer momento 
hasta el último van a existir dife-
rencias y en ellas debemos ir dia-
logando, encontrar los consensos e 
ir creciendo para tener los mejores 
resultados en la gestión de gobier-
no. En su momento coincidimos 
con Gustavo Melella en las políticas 
públicas que había que llevar ade-
lante, totalmente distintas a las que 
se venían llevando con la entonces 
gobernadora Rosana Bertone”.

En este sentido, aseveró que 
“desde lo personal y político, en-
tiendo que la alianza ha sido una 
buena decisión, después podemos 
discutir algunas cuestiones de la 
gestión, puede haber diferencia, 
pero lo importante es sumar y tener 
los mejores resultados. Llegando a 
las próximas elecciones, se analiza-
rá si se continua o no”, aseveró.

URQUIZA HABLÓ SOBRE LA CONTINUIDAD 
DE LA COALICIÓN DE GOBIERNO

“Se han lograron objetivos, como 
la recuperación del salario en el tra-
bajador, se modificaron decisiones 
y posturas del gobierno anterior, a 
pesar de que a los tres meses de ha-
ber iniciado una gestión ocurrió la 
pandemia, una situación que nadie 
esperaba”, consideró.

También habló sobre las dife-
rencias internas en el partido Movi-
miento Popular Fueguino. “Uno tie-
ne dialogo con todos los sectores”, 
dijo.

Y explicó que “hay intereses so-
bre determinadas elecciones, el que 
participa en la política tiene am-
biciones y trabaja en pos de esto. 
Pero dentro del partido seguimos 
trabajando internamente, algunos 
afiliados han tomado decisiones de 
manera personal en cuanto al par-
tido, incluso algunos ocupan cargos 

La presidenta de la Legislatura provincial y convencional electa, Mónica Urquiza, dijo que “son cuestiones que se irán analizando 
a medida que pasen los meses, son situaciones dinámicas”.

en la convencional partidaria o de-
partamental, son cuestiones que se 
acomodan a nivel interno”.

“Hemos tenido una elección par-

tidaria de autoridad, donde se pre-
sentó una sola lista, que fue la nues-
tra, en la que tratamos de acordar 
con los demás sectores, los cuales 
no tuvieron intereses de presentar-
se. Son cuestiones que se discuten, 
el Movimiento siempre tuvo este 
tipo de diferencias. Nosotros desde 
nuestra posición seguiremos avan-
zando en el dialogo permanente, no 
hay que olvidar que en abril del año 
que viene se dará la situación de in-
ternas partidarias para ocupar car-
gos electivos como concejal, inten-
dentes legisladores, gobernador, allí 
comenzará otro periodo”, concluyó.

COMIENZAN LAS REUNIONES 
CON LOS DISTINTOS SECTORES 
POR LA JORNADA ExTENDIDA

Lo afirmó el secretario de Edu-
cación de la provincia, Pablo López 
Silva. Si bien ya se está implemen-
tado este sistema en todas las es-
cuelas, todavía faltaba agregarla en 
primer grado de la escuela pública.

“Cuando sesionó el Concejo Fe-
deral en la provincia, ya se hablaba 
de la extensión. En esa oportuni-
dad dijimos que Tierra del Fue-
go viene trabajando desde hace 
tiempo, faltaban los estímulos que 
pueden ser cinco semanales, nos 
faltaba poder intensificar y hacerlo 
realidad en primer grado”, explicó 
Silva por FM Masters.

“Presentamos un esquema a 
nivel nacional, con el acompaña-
miento de Nación en la implemen-
tación. La semana que viene se 
estaría concretando el inicio de la 
jornada extendida”, afirmó.

Y agregó que “es un tema que 
también queremos trabajarlo con 
el sindicato, que la provincia esté 
a la vanguardia en esto. La jornada 
extendida la tenemos implementa-
da hace tiempo, pero no en todos 
los ciclos, nos estaba faltando en 
primer grado, y en segundo y tercer 
grado nos faltaban más estímulos 
semanales”.

“Trabajamos en que pueda ser 
factible de lunes a viernes, si en 
algunos casos es necesario imple-
mentarlo los sábados, se trabajará 
en esto, con los docentes y las fa-
milias. Con el sector docente, una 
de las cosas que vamos a charlar 
tiene que ver con estas jornadas de 
trabajo en el nivel primario, y con el 
sindicato en las mesas técnicas que 
venimos llevando semanalmente”, 
informó el secretario.

En cuanto a la implementación 
en las escuelas privadas, Silva ase-
guró que “la mayoría tienen la jor-
nada extendida, algunas, jornada 
completa, porque con la cantidad 
de alumnos que tienen pueden ac-
ceder a eso, el gran inconveniente 
que tenemos es en la escuela públi-
ca”.

“Las jurisdicciones se van orga-
nizando. Nosotros tenemos ventaja 
porque venimos trabajando hace 
tiempo. Hubo gestiones anteriores 
que ya la habían empezado a im-
plementar, nosotros tenemos que 
fortalecerla en primer grado, donde 
todavía no se llevó a cabo. En cuan-
to al pago a los docentes, el 80% lo 
estará abonando Nación, y el 20% la 
provincia”, concluyó.

EDUCACIÓN



1 de Julio de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  3

CONGRESO NACIONAL

ULTIMOS TRABAJOS DE PUESTA 
EN VALOR EN EL NATATORIO

EL PROYECTO DE LEY DE PLAN DE 
PAGO DE DEUDA PREVISIONAL 
TIENE MEDIA SANCIÓN

Se está concluyendo con el 
recambio integral de toda la cu-
bierta, logrando que el edificio 
deportivo quede prácticamente 
techado a nuevo. Actualmente, 
se llevan adelante trabajos in-
teriores, para optimizar toda la 
instalación, inclusive sus vesti-
dores, y ponerlo a punto para su 
pronta apertura. 

El Municipio de Río Gran-
de se encuentra ejecutando los 
últimos trabajos de refacción 
y puesta en valor del natato-
rio municipal “Eva Perón”, una 
obra demandada hace tiempo 
por parte de los vecinos y las ve-
cinas. El objetivo es que se pue-
dan realizar las actividades sin 
interrupciones; que se utilice a 
largo plazo en condiciones óp-
timas; y que los riograndenses 
disfruten de este espacio depor-
tivo totalmente renovado. 

El Senado de la Nación le dio me-
dia sanción al proyecto de Ley de 
Plan de Pago de Deuda Previsional 
presentado por el Bloque de Senado-
res del Frente de Todos, lo que permi-
tirá que más de un millón seiscientos 
mil argentinos y argentinas puedan 
acceder a su jubilación. Las perso-
nas con edad de jubilarse pero que 
no completen los 30 años de aporte, 
podrán cancelar con las cuotas que 
se descontarán del haber jubilatorio.

“Quiero sintetizar en hombres y 
mujeres, presidentas y presidentes 
de Centros de Jubilados de Tierra del 
Fuego, que son muy importantes en 
nuestra provincia, y me pedían que 
saquemos un nuevo plan de pago 
porque había compañeros y compa-
ñeras que no iban a tener acceso al 
derecho de poder jubilarse. Esta ley 
es ampliación de derechos para que 
más personas en nuestra provincia 
tengan garantizada la jubilación”.

El senador Rodríguez, recordó 
que, “En el 2003 solamente el 64% de 
los adultos tenían algún tipo de co-
bertura previsional, veníamos de una 
Argentina donde a los jubilados se les 
habían congelado sus haberes jubi-
latorios de $148 pesos, no conforme 
con eso, les habían recortado el 13%. 
Ese era el modelo político, algunos y 

Cabe destacar que los traba-
jos que se llevaron adelante, de-
bieron hacerse desde cero por el 
estado en el que se encontraba 
la estructura, logrando una obra 
final de calidad a disposición de 
los y las riograndenses.  

Respecto al tipo de interven-
ciones que se llevaron adelante, 
desde la Secretaría de Planifica-
ción, Inversión y Servicios Públi-
cos informaron que se trató del 
recambio integral de la cubierta, 
utilizando como material princi-
pal  chapa panel; y con una es-
tructura galvanizada, para que 
no haya inconvenientes con el 
vapor ni con las filtraciones. 

Además del techado a nue-
vo, se procedió a poner en valor 
todo el edificio, con trabajos in-
teriores de pintura, reestructu-
ración de los vestuarios, entre 
otras tareas. 

algunas integrantes, hoy son voceras 
de Cambiemos diciendo que pueden 
hacer cuestiones mejores para los 
adultos mayores”.

El plan se podrá cancelar hasta en 
un máximo de 120 cuotas deducidas 
del propio haber jubilatorio y al que 
también podrán acceder las mujeres 
de 50 años y los varones de 55 para 
poder cancelar su deuda previsional 
antes de jubilarse. Sin este proyecto, 
solo una de cada 10 mujeres podría 
jubilarse, y 3 de cada 10 varones. 

“Estuve varios años al frente de 
Anses en la ciudad de Ushuaia, tuve 
ese honor y pude ser parte de la se-
gunda moratoria, donde llegamos al 
97% de cobertura previsional, llegan-
do a la universalización de cobertura 
para nuestros viejos. Fui parte y me 
emociona recordar lo que significaba 
otorgar derechos, ver que era una ne-
cesidad de muchos hombres y mu-
jeres y finalmente poder ver el mo-
mento histórico de cuando obtenían 
su jubilación”. finalizó Rodríguez.

Al término de su discurso, el fue-
guino recordó y nombró con mucha 
emoción mencionando a cada uno 
de los presidentes y presidentas de 
Centros de Jubilados de la Provincia 
que “tanto bien le hacen a los fuegui-
nos”.

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 1 de Julio de 20224 | 

RÍO GRANDE

El martes, el Concejo Delibe-
rante de esta ciudad llevó adelan-
te la V Sesión Ordinaria del perio-
do legislativo. Entre los proyectos 
aprobados se encuentra el impul-
sado por la concejala Cintia Sus-
ñar denominado “Mujer Rural”.

La iniciativa de Susñar propo-
ne, entre otras cosas, reconocer y 
garantizar los derechos de las mu-
jeres rurales y productoras de esta 
ciudad en el marco de un proyecto 
de desarrollo con perspectiva de 
género. Además busca promover el 
desarrollo integral de las mujeres 
que se desempeñan y viven en el 
sector rural visibilizando sus dere-
chos y promoviendo la equidad.

En tanto, se trabajará en articu-
lar con las distintas áreas involu-
cradas para que las mujeres pue-
dan realizarse todos los controles 
ginecológicos, odontológicos, 
oftalmológicos y brindar asesora-
miento sobre la lactancia, chagas, 
hidatidosis, violencia de género y 
alcoholismo entre otros temas re-
lacionados a la salud.

Por otra parte, y en el marco de 
esta ordenanza, se deberá crear 
un registro de mujeres rurales 
con todos los datos necesarios y 
la actividad que realiza cada una 
de ellas, sus familiares y si la acti-

EL PROYECTO MUJER RURAL YA ES ORDENANZA
El proyecto de la concejala Cintia Susñar finalmente se convirtió en ordenanza en la última sesión del Concejo Deliberante. 
“Mujer Rural” es una iniciativa que, entre otras cosas, propone promover el desarrollo integral de las mujeres que se 
desempeñan en el ámbito rural de Río Grande.

SOBRE LA COMISIÓN 
PROVINCIAL DE 
RECONOCIMIENTO DE TÍTULOS

La asamblea eligió como nue-
vo Vocal Titular al compañero Pa-
blo Ortiz Pino, docente de la Es-
cuela Nº 16 y del Jardín Nº 19 de la 
ciudad de Ushuaia; y como Vocal 
Suplente, a la compañera Delia 
Barroso, docente de las Escuelas 
Nº 1 y Nº 48 de la ciudad de Us-
huaia.

Al finalizar la Asamblea, el 
flamante Vocal Titular agradeció 
a las afiliadas y afiliados que lo 
acompañaron con su voto. Pablo 
Ortiz Pino expresó que sintió un 
reconocimiento a su militancia 
de tantos años dentro de la do-
cencia y de la organización sin-
dical.

La función de la Comisión Pro-
vincial de Reconocimiento de Títu-
los es analizar y dictaminar, alcan-
ce, competencias e incumbencias 
de Títulos Docentes y no Docentes. 
Desde el año 2001, SUTEF cuenta 
con representación gremial en la 
Comisión Provincial de Recono-
cimiento de Títulos según lo esta-
blecido por el Decreto Provincial 
1076/01.

Esta representación significa 
acompañar e intervenir para resol-
ver las presentaciones que la do-
cencia fueguina realice, intentan-
do dar una respuesta inmediata.

Consultas
Para realizar consultas para la 

Comisión Provincial de Reconoci-
miento de Títulos se puede escri-
bir un e-mail a CPRTITULOS@TDF.
EDU.AR para realizar consultas va-
rias sobre Títulos, incumbencias, 

competencias y alcances para el 
ejercicio de la docencia en Tierra 
del Fuego.

Se debe adjuntar una foto o es-
caneo del Título a consultar.

vidad que realizan es la principal 
fuente de trabajo e ingresos del 
grupo familiar.

La iniciativa de Susñar propo-
ne, además, la generación de acti-
vidades especiales en el marco del 

Día de la Mujer y también busca 
autorizar a generar convenios con 
todos los organismos para llevar 
adelante la implementación del 
programa.

Se señala que abarcará diver-

sas áreas tanto municipales como 
provinciales. “Necesariamente de-
beremos articular acciones con la 
Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad, Desarrollo Humano, 
Producción entre otras”.

EDUCACIÓN
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Los aeropuertos de Río Grande y 
de Ushuaia ya disponen de nuevos 
Sistemas Automáticos de Observa-
ción Meteorológica. Con la insta-
lación de esta tecnología de última 
generación, la cual aporta significa-
tivas mejoras en la previsibilidad de 
las operaciones aéreas, los dos aero-
puertos de Tierra del Fuego se verán 
beneficiados en su conectividad al 
reducirse desvíos y cancelaciones 
por razones meteorológicas, lo que 
también se traducirá en una mayor 
disponibilidad de servicio.

La puesta operativa de ambos 
AWOS tuvo las autorizaciones co-
rrespondientes de la Administración 
Nacional de Aviación Civil y la ho-
mologación de su funcionamiento 
por parte del Servicio Meteorológico 
Nacional.

Estos nuevos sistemas, instalados 
en el marco del Plan de Moderniza-
ción del Transporte llevado adelante 
por el Ministerio de Transporte de 
la Nación, posibilitarán disponer de 
datos meteorológicos más precisos y 
continuar operando incluso con una 

La incorporación de estos flamantes sistemas automáticos de observación meteorológica mejorará la previsibilidad de las 
operaciones aéreas y la conectividad en Tierra del Fuego.

NUEVOS SISTEMAS PARA MONITOREAR EL CLIMA 
EN LOS AEROPUERTOS DE USHUAIA Y RÍO GRANDE

visibilidad menor a la necesaria has-
ta el momento en ambos aeropuer-
tos. Esto se debe a que los AWOS 
transmiten de manera automática y 
en tiempo real, datos de alta preci-
sión sobre las condiciones meteoro-
lógicas en determinados puntos de 
la pista.

Un AWOS consta de múltiples 
sensores distribuidos alrededor de 
las cabeceras de la pista, los que re-

gistran de manera constante datos 
de visibilidad y que aportan infor-
mación sobre el alcance visual en 
esos sectores, valor de suma impor-
tancia ya que es la que tiene una tri-
pulación desde su cabina. También 
genera, entre otros parámetros de 
importancia, datos sobre la altura de 
la base de las nubes, el nivel de preci-
pitación, la dirección y velocidad de 
viento, la temperatura y la presión 

atmosférica.
Asimismo, también cuenta con 

un sensor que registra las condicio-
nes del viento en la cabecera opues-
ta a la empleada para los aterrizajes 
instrumentales. Este cúmulo de da-
tos, precisos e instantáneos, optimi-
za la toma de decisiones y la seguri-
dad operacional, tanto del personal 
de los servicios de navegación aérea 
y de meteorología, como de las em-
presas aéreas que operan en los ae-
ropuertos.

Con la puesta en servicio de es-
tos dos AWOS ya son 12 los sistemas 
operativos e instalados en el marco 
del programa que contempla la mo-
dernización de 18 AWOS adquiridos 
por EANA y destinados a distintos 
aeródromos de todo el país. Además 
de Río Grande y Ushuaia, ya cuentan 
con estos sistemas los aeropuertos 
de Córdoba, San Fernando, Aeropar-
que, Rosario, Comodoro Rivadavia, 
Jujuy, Salta, Tucumán, Bahía Blanca 
e Iguazú. Y, próximamente, Trelew 
también dispondrá de su flamante 
AWOS.
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En este sentido, la Dirección Ge-
neral de Salud Mental y Adicciones 
y la SEDRONAR llevaron adelante 
jornadas de formación y capacita-
ción destinadas a referentes barria-
les, operadores socio comunitarios, 
talleristas de distintas disciplinas, 
promotoras y promotores de salud, 
integrantes de organizaciones socia-
les, políticas y eclesiales, referentes 
de áreas de juventudes y áreas de gé-
nero que acompañan, reciben y alo-
jan a personas que atraviesan situa-
ciones de consumo problemático. 

Al respecto, la directora de Salud 
Mental y Adicciones, Andrea Mana-
vela, expresó que “esta propuesta se 
suma a la serie de acciones que rea-
liza el Municipio de Río Grande para 
el trabajo de promoción, concientiza-
ción y trazar líneas de cuidado en sa-
lud mental”, ya que la idea es “brindar 
herramientas a potenciales cuidado-
res para abordar diversas situaciones 
porque el cuidado de la salud mental 
es responsabilidad de todos”.

En este sentido, Manavela remar-
có que, a modo de balance, “fueron 
jornadas muy positivas, agradece-
mos el compromiso y el trabajo de 
quienes participaron. Fueron espa-

CULMINARON LAS JORNADAS DE FORMACIÓN 
DE “ACOMPAÑANTES COMUNITARIOS”
Las mismas estuvieron a cargo de la Dirección General de Salud Mental y Adicciones del Municipio y la SEDRONAR. El objetivo 
fue fortalecer, desde un enfoque comunitario, el acompañamiento de personas que atraviesan situaciones de consumo 
problemático, a partir de la construcción de redes de trabajo que involucren a diversos actores sociales.

EMPADRONAMIENTO PARA 
FAMILIAS QUE HABITEN EN LA 
CIUDAD HASTA EL AÑO 1954

Como parte de las activida-
des articuladas con la Muni-
cipalidad de Ushuaia, la Co-
misión de Antiguos y Pioneros 
Pobladores abrirá desde el 
primero de julio el registro de 
Antiguos Pobladores, pudien-
do realizarse en la Casa Beban 
los días viernes a partir de las 
12:00 horas. Quiénes deseen 
completar el formulario debe-
rán presentar documentación 
que acredite su antigüedad en 
la ciudad, ya sea que hayan na-
cido o arribado, hasta el año 
1954.

La Comisión, que abrirá el 
proceso de empadronamiento 
para Antiguos Pobladores se en-

contrará anotando a vecinos y 
vecinas en la Casa Beban, recor-
dando que las personas que se 
inscriban antes del 26 de agosto 
podrán participar en las activi-
dades del mes de octubre en el 
marco del aniversario de la ciu-
dad. 

Belén Molina, secretaria de 
Cultura y Educación destacó “el 
importante rol que cumple la 
Comisión de Antiguos y Pione-
ros Pobladores, trabajando jun-
to a la comunidad para poner 
en valor la historia de nuestra 
ciudad”.

También subrayó que “es 
gracias al trabajo que nuestras 
y nuestros Antiguos Pobladores 

USHUAIA

cios de encuentro e intercambio con 
personas que tienen un rol potencial-
mente activo para el cuidado de otras 
personas que están transitando algu-
na situación de malestar psíquico”.

Por su parte, Carlos Benitez, refe-
rente del “Rugby Inclusión”, destacó 
que las jornadas fueron “espacios 
muy constructivos, donde dimos 
cuenta de que el deporte también es 
una herramienta de prevención, de-
sarrollo, crecimiento como así tam-
bién de espacios de construcción de 
la identidad”. 

En tanto que, Valeria Galeano, del 
movimiento “Ni un Pibe Menos por 
la Droga”, refirió que “los encuentros 
fueron muy enriquecedores para las 
labores de contención y acompa-
ñamiento que llevamos adelante” y 
resaltó, además, que “fue muy fruc-
tífero el intercambio de experiencias 
con quienes trabajan similares pro-
blemáticas”.

Carlos Maidana, referente de la 
Fundación Vidas al rescate, expresó 
que “estas capacitaciones nos dieron 
muchas herramientas para hacer 

más eficaz nuestro servicio en la co-
munidad”, y, en esa línea, ratificó su 
compromiso de trabajar para forta-
lecer redes comunitarias.

Por último, Marcela Leal, de la 
Asociación “Mucho Por Vivir”, ma-
nifestó que “nos pareció interesante 
la participación, afianzar lazos con 
otras redes comunitarias, como así 
también poder capacitarnos”. En 
tanto agregó que “fueron instancias 
de mucho crecimiento” y agradeció 
al Municipio y a la SEDRONAR por la 
convocatoria.

y Pioneros impulsan que mante-
nemos viva la tradición e histo-
ria que nos representa como us-
huaienses”.

Asimismo la funcionaria re-
cordó que “como siempre destaca 
nuestro intendente Walter Vuoto, 
continuamos este trabajo articula-

do con las y los distintos actores 
sociales, en pos de generar pro-
puestas culturales y recreativas 
como los Juegos del Ayer, la Gas-
tronomía de Época y la Muestra 
de Oficios, pensando en llevarle 
a toda la comunidad un retrato 
de la Ushuaia de antaño”.
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LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ 
DEL 212 ANIVERSARIO DE LA 
PREFECTURA NAVAL 

El jefe de Gabinete de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Omar 
Becerra junto a la secretaria de 
Gobierno, Yésica Garay en repre-
sentación del intendente, Walter 
Vuoto participaron del acto pro-
tocolar del 212° Aniversario de la 
Prefectura Naval Argentina y en el 
que se distinguió a los hombres y 
mujeres que integran la fuerza en 
la capital fueguina. 

La ceremonia tuvo lugar en la 
cancha 4 del polideportivo muni-
cipal, donde a través de un sen-
tido acto, se celebró y reconoció 
la nobleza con que la institución 
ejerce su entrega y servicio a la co-
munidad.

El jefe de Gabinete municipal 
agradeció “a todos los hombres y 
mujeres que diariamente nos cui-
dan desde nuestras aguas. Somos 
una ciudad, una provincia y un 
país costero y es por ello que esta 
institución y fuerza es tan impor-
tante y muy querida por nuestros 
vecinos y vecinas. Es un honor 
en nombre del intendente Walter 
Vuoto poder acompañar en este 
nuevo aniversario de la Institu-
ción”.

Por su parte, Garay indicó que 

“así, como el municipio valoró 
y destacó su gratitud durante la 
pandemia, ahora volvemos a rei-
vindicar ese compromiso que nos 
permite a ambas instituciones 
fortalecer los vínculos para seguir 
trabajando en materia de preven-
ción, seguridad y estar pendientes 
en formar parte de los requeri-
mientos que pueden demandar 
los vecinos y vecinas de la ciudad”. 

Asimismo, la funcionaria re-
marcó “el amor y sacrificio que 
ponen los hombres y mujeres de 
la prefectura, donde la historia 
refleja que siempre han sido pro-
fesionales y que en ocasiones han 
tenido que arriesgar sus vidas para 
salvaguardar la del prójimo”.

El funcionario recordó que el 
CALC “es una política pública que 
la gestión del intendente Walter 
Vuoto puso en marcha a fines de 
2018”, que apunta a “la promoción 
de derechos y, principalmente, a la 
resolución alternativa de conflictos 
a través del mecanismo conocido 
como mediación comunitaria”. 

En esa línea, aseveró que “la ex-
periencia de estos años fue muy po-
sitiva” ya que “tenemos una tasa de 
resolución de conflictos cercana al 
70%”. 

El funcionario explicó que “has-
ta el inicio de la pandemia hubo 
una primera etapa en la que se dio 
a conocer el dispositivo y se medió 
en más de 200 casos de problemas 
entre vecinos”, y agregó que duran-
te pandemia “tuvimos que virar a 
un esquema de virtualidad y si bien 
la demanda no fue tan amplia como 
en 2019, se intervino en muchos ca-
sos”. 

DESTACARON LA “ALTA TASA RESOLUCIÓN 
DE CONFLICTOS” DEL CENTRO DE 
ATENCIÓN LEGAL COMUNITARIA

USHUAIA

El secretario de legal y Técnica de la Municipalidad de Ushuaia, César Molina Holguín, destacó la “alta tasa de resolución 
de conflictos vecinales” desde la puesta en marcha del Centro de Atención Legal Comunitaria (CALC), dispositivo que el 
Municipio implementó para mediar en  diferendos que se generen entre vecinos. 

“Esta nueva etapa post pande-
mia nos encontró funcionando en 
un principio en el edificio muni-
cipal de Calle Arturo Coronado y 
ahora, en función de la demanda 
que tiene el dispositivo, tenemos la 
posibilidad de contar con un nuevo 
espacio que es más accesible para 
la comunidad”, remarcó. 

Por otra parte, recalcó que el 
CALC “es un mecanismo volunta-
rio, gratuito y confidencial que está 
abierto a toda la comunidad”, en 
tanto que los conflictos que se tra-
tan “en principio no son judiciales o 
económicos sino todo lo que tiene 
que ver con problemas de vecindad 
como medianería, ruidos molestos, 

problemas con mascotas, especies 
arbóreas que invaden otras propie-
dades y estacionamiento”.

Finalmente, Molina Holguín 
dijo que “los vecinos y vecinas se 
pueden acercar de lunes a viernes 
de 9 a 17 a Gobernador Paz 695”, y 
anticipó que “también vamos a re-
correr los barrios de la ciudad”.
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INTERÉS GENERAL

Antes del 6 de mayo, este siste-
ma era utilizado tan solo en algu-
nas provincias, por lo que la sus-
pensión de la licencia regía en esas 
jurisdicciones.

Sin embargo, luego del Decreto 
242/2022 del Ministerio de Trans-
porte, el scoring deberá aplicarse 
en todo el país y todo aquel que 
llegue al límite verá su registro sus-
pendido a nivel nacional y las pro-
vincias tienen 60 días para imple-
mentar el sistema, por lo que el 6 
de julio próximo estaría en vigencia 
en todo el país.

Aunque el control de los puntos 
es a nivel nacional, cada provincia 
tiene la libertad de elegir los límites 
y las distintas reglas que establece 
tanto para otorgar como para qui-
tar puntos.

Los conductores a lo largo del 
país tienen 20 puntos que pueden 
ir bajando a medida que se come-
ten infracciones, cuyo “valor” de-
pende de la gravedad de la falta.

Cabe resaltar que, para las pro-
vincias que ya utilizan un modelo 
del tipo scoring para los conducto-
res, el puntaje no será “reiniciado” 
una vez que su jurisdicción se ade-
cúe al sistema nacional.

Una vez que se llega a cero, la 

ARRANCA EL NUEVO SISTEMA DE SCORING 
PARA LA LICENCIA DE CONDUCIR
En los primeros días de julio comenzará a regir a nivel nacional el nuevo sistema de scoring para todas las licencias de conducir. 
Se trata del otorgamiento de cierta cantidad de puntos a todo conductor, los cuales disminuyen al cometer infracciones de 
tránsito y, al llegar a cero, lleva a una suspensión de la licencia de conducir.

SE VIENE LA COMPETENCIA A 
BENEFICIO CORREMOS POR KAYÚ

La vicedirectora de la Escuela 
Especial Kayú Chénèn, Mónica 
Ghelfi, habló sobre la carrera or-
ganizada para recaudar fondos 
para la institución, que se llevará 
a cabo el sábado 9 de julio, con 
dos circuitos, de 3 y 7 kilómetros, 
alrededor de la Bahía Encerrada.

“La idea surge para que los 
chicos puedan participar de los 
centros invernales, porque la es-
cuela no cuenta con un medio 
de transporte para esta visita. No 
pueden acceder y no conocen. 
La idea es destinar estos fondos 
para el transporte, y sumar otras 
actividades”, dijo Ghelfi por FM 

Masters.
“Se trabaja mucho a pulmón, 

la escuela cuenta con talleres, ne-
cesitamos materiales para equi-
par los talleres. Además, los chicos 
participan de distintas actividades 
fuera de la escuela, pero el trans-
porte escolar no puede hacer el 
traslado, la familia tiene que cos-
tear los gastos”, concluyó.

La inscripción se da por las re-
des sociales de la escuela, donde 
se puede encontrar un código QR.

El evento tiene un costo de $3 
mil, y todo lo recaudado es para la 
escuela. Se entregará una remera y 
una medalla a cada inscripto.

licencia es suspendida por 60 días 
(dos meses), para luego reestable-
cerse con 10 puntos.

También puede ocurrir que se 

llegue a los cero puntos más de una 
vez. En este caso, los tiempos de sus-
pensión vigentes son los siguientes:

Primera vez que se llega al lími-
te: suspensión de 60 días;

Segunda vez que se llega al lí-
mite: suspensión de 180 días de la 
licencia (6 meses);

Tercera vez que se llega al límite: 
suspensión de dos años de la licen-
cia y renovación por menos canti-
dad de tiempo;

Cuarta vez que se llega al límite 
o más: suspensión de cinco años de 
la licencia y nuevo otorgamiento 
bajo control estricto.

En caso de querer sumar más 
puntos, se puede realizar cada dos 
años un curso de seguridad vial 
que, al ser aprobado, otorgará cua-
tro puntos más. Cabe resaltar que 
las licencias profesionales tienen 
lapsos más cortos.

A nivel nacional, existen distin-
tas infracciones más generales que 
restan puntos, mientras que luego 
las provincias pueden añadir aún 
más faltas y cambiar su valor. Las 
principales que establece el Minis-

terio de Transporte son:
Circulación sin RTO o VTV: cua-

tro puntos menos;
Circular sin corretajes de seguri-

dad: cuatro puntos menos;
Circular con la licencia vencida: 

cinco puntos menos;
Circular sin casco en caso de 

motos: cinco puntos menos;
No respetar semáforos: cinco 

puntos menos;
No respetar límites de velocidad 

(superar por un 30% menos el esta-
blecido): cinco puntos menos;

Conducción con impedimentos 
físicos, psíquicos, bajo efectos de 
alcohol, estupefacientes o medica-
mentos que afecten las capacida-
des motoras: 10 puntos;

No respetar límites de velocidad 
(superar por un 30% más el esta-
blecido): 10 puntos;

Conducir con la licencia sus-
pendida o estando inhabilitado: 20 
punto;

Participar u organizar en la vía 
pública competencias no autori-
zadas de destreza o velocidad con 
automotores: 20 puntos.

USHUAIA
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SE INAUGURA LA MUESTRA 
‘ESTRAGOS’ 

La Secretaría de Cultura invita a 
la comunidad a acompañar al ga-
nador y la ganadora de la segunda 
edición de Tangible; el artista Ma-
tías Aguilar y la curadora Valenti-
na Bailez, en la inauguración de 
la muestra de su autoría ‘Estragos’, 
el próximo sábado 2 de julio a las 
19:00 en el Museo Fueguino de 
Arte. 

El proyecto fue seleccionado de 
manera unánime por el jurado y 
tiene que ver sobre la contamina-
ción ambiental y la preservación 
del ecosistema costero.

En este sentido, Lucía Rossi, ti-
tular de la cartera de Cultura, ma-
nifestó que “los resultados se obtu-
vieron luego de un debate, donde 
se tomaron en cuenta los aspectos 
mencionados en las bases y condi-
ciones y se definió de manera uná-
nime al proyecto ganador”.

“‘Estragos’ resulta de una expe-
riencia que plantea un claro relato 
expositivo en torno al tema de la 
contaminación por acción huma-

na y la necesidad de preservación, 
tanto del medio ambiente como de 
las aves que habitan nuestro eco-
sistema”, agregó Rossi, al tiempo 
que dijo que “resulta un tema de 
actualidad medioambiental que 
atraviesa a todo nuestro territorio 
insular como así también a mu-
chos otros ambientes costeros”. 

Además, expresó respecto a la 
selección que “estamos muy con-
tentos de dar inauguración y abrir 
al público, no solo esta muestra, 
sino esta experiencia” y añadió: 
“es un orgullo y una alegría enor-
me que hayan sido los ganadores 
de esta instancia y haber obtenido 
este premio que busca el reconoci-
miento de los artistas y el fomento 
y fondo para hacer el desarrollo de 
la obra que planifican”.

Finalmente, anunció que “va-
mos a estar haciendo más edicio-
nes de Tangible, así que, invitamos 
a la comunidad a que estén aten-
tos, ya que pronto vamos a anun-
ciar la próxima edición”.

La visita, que además contó 
con la presencia de Carina Trejo, 
secretaria de Asuntos Gremiales, 
Roberto Fernández, subsecreta-
rio de Asuntos Gremiales, y Pablo 
Pfur, secretario de Cultura de la 
organización gremial, permitió 
según Becerra “continuar esta lí-
nea de diálogo constante que nos 
propone el intendente Walter Vuo-
to, pensando en escuchar todas las 
voces”.

Durante la reunión, los repre-
sentantes de AMET dialogaron 
sobre la situación actual junto 
Becerra y Calderón, dando paso 
a establecer una cronograma de 
trabajo articulado hacia el futu-
ro. El funcionario municipal re-
calcó que “este tipo de encuen-
tros con actores sociales como 
los gremios nos permite identifi-
car las inquietudes y necesidades 
del sector”.

EL JEFE DE GABINETE RECIBIÓ A 
REPRESENTANTES DE AMET
El jefe de Gabinete, Omar Becerra, acompañado por la subsecretaria de Vinculación Institucional, María José Calderón, 
mantuvo una reunión con representantes de la Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica, a fin de establecer una 
agenda de trabajo articulado. Becerra destacó que “para continuar el desarrollo de la ciudad, es fundamental el apoyo en las 
instituciones que son parte integral del sistema educativo”.

“Desde la gestión municipal 
entendemos que la educación 

técnica tiene un rol vital en el de-
sarrollo de nuestra ciudad, dado 
que brinda herramientas a las y 
los jóvenes para ser protagonis-

tas de la construcción colectiva 
de una Ushuaia más inclusiva y 
amplia” finalizó el jefe de Gabi-
nete.CULTURA TDF 
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Para registrarse, deberán ingre-
sar a www.previaje.gob.ar, acce-
diendo a través de “Soy prestador”. 
Allí podrán observar el listado de 
códigos de AFIP habilitados para 
formar parte del programa y los res-
pectivos topes de crédito que cada 
uno genera. Al ingresar con la clave 
fiscal e indicar el correo electrónico, 
deberán cliquear para registrarse y 
completar el formulario. Al indicar 
CUIT, la razón social aparecerá au-
tomáticamente. También hay que 
seleccionar el código de la AFIP con 
el que deseen registrarse, en caso de 
estar inscripto en más de uno, pres-
tando atención especial a los topes.

Si el código se corresponde a 
agencias de viajes, el número de 
legajo será completado automáti-
camente. En caso de constatarse 
alguna inconsistencia, no se abri-
rá la posibilidad de avanzar con el 
registro y deberán contactarse con 
la Dirección Nacional de Agencias 
de Viajes para modificar esa situa-
ción. Si el código se corresponde a 
alojamiento, tendrán que indicar el 
respectivo número de habilitación. 

ABRIÓ LA INSCRIPCIÓN PARA PRESTADORES TURÍSTICOS

Se trata de una Declaración Jurada. 
El correo electrónico registrado será 
el canal oficial de comunicación. 
Llegado a este punto, es necesario 
agregar los datos de el/los estable-
cimiento/s según corresponda. Por 
ejemplo, al inscribir una cadena de 
hoteles, se podrá detallar localidad 
y nombre de fantasía de cada uno 
de ellos, siempre y cuando estén re-
gistrados bajo el mismo CUIT. Tras 
leer y aceptar términos y condicio-
nes, sólo queda confirmar la ins-
cripción. Muy pronto llegará más 
información y el Manual de Marca 
de PreViaje al correo registrado.

Es importante recordar que, al 
inscribirse como prestador, se asu-
me el compromiso de aceptar pagos 
con la tarjeta PreViaje en el comer-
cio y consignar toda la información 
de los servicios contratados en los 
comprobantes que se emitan. En 
esta edición, no se aceptan com-
pras en efectivo. Los servicios de-
ben ser abonados mediante tarjeta 
de débito y/o crédito, billetera vir-
tual o transferencia. La inscripción 

PreViaje, el programa desarrollado por el Ministerio de Turismo y Deportes para reactivar al sector turístico, tendrá su 
tercera edición, que se lanzará en los próximos días, para incentivar escapadas durante las temporadas medias y bajas. 
En ese sentido, ya está habilitada la inscripción para las prestadoras y prestadores que quieran participar de esta nueva 
etapa del programa, que comenzará en breve.

es obligatoria, aunque se haya par-
ticipado de las ediciones anteriores. 

PREVIAJE 3

Si no se registra, sus clientes no po-
drán cargar sus comprobantes.

INFUETUR ACOMPAÑA 
ACCIÓN PROMOCIONAL CON 
INFLUENCERS BRASILEROS 

El Instituto Fueguino de Tu-
rismo a través de la Dirección de 
Promoción Turística se encuentra 
acompañando a un grupo de crea-
dores de contenido de Brasil que 
arribaron ayer a Ushuaia, en una 
acción promocional organizada 
por el Instituto Nacional de Promo-
ción Turística. 

“Brindamos la bienvenida a este 
grupo de influencers que recorrerá 
la Provincia durante cinco días, a 
los cuales les estamos gestionando 
las actividades en el destino, priori-
zando los atractivos de invierno y el 
turismo aventura” expresó Andrea 
Barrio, secretaria de Política Exter-
na del INFUETUR, agradeciendo al 
INPROTUR por generar la posibili-
dad de recibir a importantes crea-
dores. 

Asimismo destacó que este tipo 
de acciones que desarrolla el Ins-
tituto Nacional de Promoción Tu-
rística tienen como objetivo pro-
mocionar los destinos nacionales a 

través de creadores de contenido y 
medios de prensa de los mercados 
prioritarios o estratégicos. En este 
sentido, sostuvo que “es un traba-
jo en conjunto que realizamos a 
fin de fortalecer la promoción del 
destino”. 

Conjuntamente la funcionaria 
detalló que los influencers cono-
cerán los principales atractivos de 
Tierra del Fuego realizando activi-
dades de nieve en los centros in-
vernales, visitando el Parque Na-
cional Tierra del Fuego recorriendo 
sus paisajes en el Tren del Fin del 
Mundo y disfrutando de las activi-
dades de turismo aventura como 
canotaje y una excursión en 4x4.

“Invitamos a seguirlos en sus 
cuentas de instagram y tiktok a @
ReviewsDuMustache, @_heltonoli-
veira, @bbarretos y @rodrigoebeta 
y agradecemos a los prestadores 
turísticos y establecimientos gas-
tronómicos que se sumaron a esta 
acción”, finalizó Barrio.

TURISMO



1 de Julio de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  11

Desde el ministerio de Obras y 
Servicios Públicos indicaron que 
este miércoles arribaron a la loca-
lidad de Tolhuin los primeros com-
ponentes para instalar el nuevo 
hospital modular, el cual contará 
con una superficie de 975 metros 
cuadrados.

El mismo dispondrá de una 
guardia con recepción y espera am-
plia, sanitarios públicos, farmacia, 
vacunatorio, sala de extracción, 
laboratorio, oficinas administrati-
vas, sanitarios para personal, dor-
mitorio para guardia, tres salas de 
internación para un total de 6 per-
sonas, enfermería y shock room, 
estacionamiento, acceso exclusivo 
para emergencias y acceso exclusi-
vo para ambulancia.

Al respecto la ministra de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Cas-
tillo, destacó que esta obra favore-
cerá el crecimiento de la salud en la 
atención primaria, así como en las 
situaciones de contingencia, am-
pliando las posibilidades de trabajo 
de la cartera sanitaria provincial. 

“Este miércoles llegaron cua-
tro módulos de un total de 60 que 
irán arribando a la provincia en los 

LLEGARON LOS
PRIMEROS
COMPONENTES
PARA INSTALAR
EL HOSPITAL
MODULAR 
En el lugar, el ministerio 
de Obras y Servicios 
Públicos de la provincia 
ya realizó las obras 
complementarias para 
iniciar con los trabajos 
de montaje del edificio 
durante el mes de julio.

FUNCIÓN ESPECIAL DE 
“CIENCIA DE PELÍCULA"

La Secretaría de Ciencia y Tec-
nología, dependiente del Ministe-
rio de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología, llevará a cabo una 
función especial del ciclo de cine 
de ciencia ficción “Ciencia de Pelí-
cula” el próximo viernes en la ciu-
dad de Ushuaia.

La función se realizará en el 
Polo Creativo Sur (Gdor. Paz 836, 
Ushuaia) el día viernes 1 de Julio a 
las 21:00, con el objetivo de divul-
gar las ciencias naturales a través 
del análisis de distintos fragmentos 
de la película Jurassic Park de 1993.

La actividad está a cargo del 
paleontólogo Damián Fernández, 

quien forma parte del equipo de 
CyT y, en esta oportunidad, con-
tará con la participación especial 
de los biólogos Daniel Fernández, 
rector de la UNTDF, y Santiago Ce-
ballos del CADIC, quienes com-
partirán sus conocimientos con el 
público aportando una mirada dis-
tinta sobre este clásico de la cien-
cia ficción.

La actividad es abierta a todas 
las edades y no requiere de inscrip-
ción previa. Para consultas o soli-
citar mayor información, podrán 
enviar un correo a comunicacion.
cyt@tdf.edu.ar

TOLHUIN

próximos días y semanas”, desta-
cando la logística del traslado, “la 
cual implica que sea en carretones 
con una marcha mucho más lenta, 
con lo cual demoran unos 8 días 
de  viaje desde la planta en Escobar 
hasta Tolhuin”.

La construcción del edificio será 
financiada por nación, mientras 
que la plantea y las obras comple-
mentarias estuvieron a cargo de la 
provincia.

Además, Castillo contó que se 
modificó la estructura original para 
acondicionarlo a plateas más gran-
des, “con el objetivo de crecer en 
otros servicios que hoy no tenemos 
y que son necesarios para dar res-
puesta a la población permanente 
y a la población temporaria en fun-
ción de las fluctuaciones que tiene 
la localidad durante el fin de sema-
na”. 

La funcionaria agregó que el 
plan de trabajos prevé la instalación 
paulatina de los módulos durante 
el mes de julio, esperando finalizar 
con la misma a finales del mismo. 
En este sentido aclaró que el avance 
de las tareas estará sujeta a las con-
diciones climáticas reinantes.

EDUCACIÓN
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Por el momento se delinea-
ron acciones con el objetivo de 
acercar a la comunidad univer-
sitaria servicios, propuestas y 
políticas públicas vinculadas a 
registro dominial de tierras, sa-
lud mental y economía popular 
y ampliar la presencia de la Uni-
versidad en el territorio, a través 
de acciones que acerquen a los 
diferentes sectores de la ciudad 
propuestas formativas y cultu-
rales generadas por la UNTDF. 
Se prevé que las mismas se im-
plementen a partir del inicio 
del segundo cuatrimestre de la 
UNTDF. 

Al respecto, el Secretario de 
Enlace de Gestión, Federico Gi-
ménez, puso de relieve la impor-
tancia del trabajo en conjunto y 
a articulación del Gobierno Pro-
vincial con la UNTDF y los apor-
tes que a través de ello pueden 
brindar a la comunidad educati-
va como a la población en gene-
ral y destacó: “Nuestro objetivo 
es reforzar y potenciar operati-
vos territoriales que ya tenemos 
en funcionamiento desde ambas 
instituciones. Para eso consti-
tuimos una mesa de trabajo con 
el objetivo de analizar las dis-
tintas oportunidades de coope-
ración y generar así propuestas 
de intereses convergentes”.

Por su parte, Mónica Frías, 
Secretaria de la sede Río Grande 

GOBIERNO Y LA UNTDF COORDINAN ACCIONES CONJUNTAS 

de la UNTDF, comentó: “A partir 
de una serie de encuentros pre-
vios con diversas áreas de traba-
jo de la provincia, compartimos 
algunas necesidades mutuas, 
y también las potencialidades 

La Secretaría de Representación Política del Gobierno de la Provincia se reunió con representantes de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur (UNTDF), en el marco del convenio de colaboración 
firmado semanas atrás, para discutir líneas de trabajo en conjunto. 

que tiene la Universidad para 
ofrecer. En ese contexto, hoy 
empezamos a delinear acciones 
territoriales concretas que pre-
tendemos ir implementando a 
partir del segundo cuatrimestre” 

PROVINCIALES

y agregó:  “Desde la UNTDF he-
mos propuesto diversas activi-
dades de extensión, que quere-
mos sostener en el tiempo y van 
más allá de una gestión. Esto es 
parte de nuestra política univer-
sitaria, es decir, la Universidad 
como transformadora social y 
comprometida con el territorio”.

Participaron del encuentro 
en representación del Gobierno 
Provincial: el Secretario de En-
lace de Gestión, Federico Gimé-
nez, el Subsecretario de Fortale-
cimiento de Políticas Públicas, 
Gonzalo Maltéz, el Subsecreta-
rio de Participación Comunita-
ria, Pedro Vedia, la Subsecretaria 
de Juventudes, Ivana Olariaga, 
la Subsecretaria de Economía 
Popular Zona Norte, Paola Aven-
daño, la Directora General de 
Economía Popular y Solidaria, 
Yesica RodrÍguez y la Directo-
ra de Economía Popular, Ana-
lía Mendienta. En conjunto con 
Lorena Boschetti, Licenciada 
en NeuroPsicología, del equipo 
técnico de la Subsecretaría de 
Juventudes y representantes de 
la  casa de altos estudios: la Se-
cretaria de la sede Río Grande, 
Mónica Frías, las Coordinadoras 
de Extensión y Bienestar, Ro-
cío González y Dulcinea Duar-
te; la docente investigadora del 
Instituto de Ciencias Polares, 
Ambiente y Recursos Naturales 
(ICPA) Rita Lofiego, y la no do-
cente Jefa del Dpto. Radio Radio, 
Elizabeth Furlano.
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QUEDÓ INAUGURADO EL MIRADOR “PASO BEBAN”

De esta manera quedó habilitado 
el Mirador “Paso Beban” en la Reser-
va Natural y Paisajística Valle Tierra 
Mayor, el cual cuenta con dársenas 
para vehículos de gran porte y vehí-
culos particulares, y cartelería que 
informa al visitante los atractivos de 
la zona, desde donde inicio del sen-
dero al Paso Beban. 

Al respecto, Querciali destacó el 
acompañamiento del Ministerio de 
Turismo y Deportes de Nación “este 
programa nacional 50 Destinos nos 
acompaña con una importante in-
versión para poder llevarlos ade-
lante obras de infraestructura que 
mejoren la calidad de los servicios 
para quienes nos visitan, generando 
nuevos atractivos y diversificando la 
oferta”.

“Este es el primero de los dos mi-
radores, continuamos con la obra 
en el mirador principal situado en la 
zona del Valle Carbajal. Hoy inaugu-
ramos un mirador a nivel de ruta que 
permite mayor seguridad para los 
visitantes, como así también brin-
da obras complementarias a uno de 
los senderos de largo recorrido de la 
provincia”, agregó adelantando que 
se estima que el mirador principal 
se finalizará a fin de año, siendo una 
obra más amplia, el cual contará con 
servicios sanitarios, accesibilidad e 
iluminación. 

Por su parte, Benedetti expresó 
que “actualmente estamos en la ter-
cera edición del programa 50 desti-
nos, un programa de infraestructura 
de uso turístico. Este mirador es un 
proyecto que financiamos con Tie-
rra del Fuego y seguimos trabajando 
con más proyectos para la Provincia 
como nuevos servicios en Laguna 
Esmeralda, y en el marco de la Ruta 
Natural con financiamiento BID se 

PROVINCIALES

El presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali junto a la subsecretaria de Desarrollo Estratégico, 
Eugenia Benedetti y el subsecretario de Relaciones Institucionales y Cooperación Internacional, Leandro Balasini, ambos 
del Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, inauguraron uno de los miradores correspondiente a la obra “Miradores 
de Valles Fueguinos”, financiado por el programa nacional 50 Destinos. 

avanza en una obra en el Puerto de 
Ushuaia para los servicios de cata-
maranes”. 

En este marco, resaltó que “para 
llevar adelante estas obras y que se 
puedan concretar se necesita de mu-
cho trabajo y coordinación, la cual 
tenemos con el equipo del INFUE-
TUR”. 

Conjuntamente, Balasini recordó 
que “esta fue una iniciativa muy am-
biciosa que pensamos en el 2020 en 
un contexto de la pandemia, donde 
el Ministro Matías Lammens pro-
pone el programa 50 Destinos para 

infraestructura en las 24 jurisdiccio-
nes del país y hoy inauguramos esta 
maravillosa obra en este hermoso 
paisaje”. 

“El programa permite trabajar en 
obras turísticas a nivel nacional para 
dotar de nueva infraestructura a to-
dos los lugares que necesiten además 
de incentivar la demanda, en Tierra 
del Fuego ya estamos próximos a co-
menzar las obras en la Reserva Cora-
zón de la Isla y avanzamos en nuevos 
proyectos que vienen a diversificar la 
oferta turística en el Fin del Mundo”, 
destacó el funcionario nacional. 

Desde el INFUETUR agradecie-
ron la presencia en la inauguración 
del Secretario de Proyectos Integra-
dores del Hábitat del Ministerio de 
Obras y Servicios Públicos, Pablo 
Driussi; la Secretaria de Ambiente, 
Eugenia Alvarez; el presidente de la 
Asociación de Hoteles de Turismo fi-
lial Tierra del Fuego, Oscar Rubinos; 
el referente de la Cámara de Turis-
mo, Pablo Tibaudin, el presidente de 
la Cámara Hotelera Gastronómica, 
José Luis Recchia y la referente de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Lucía Pėrez.

GOBIERNO LEGITIMÓ EL MODELO DE ESTATUTO PARA 
ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES

A través del Ministerio de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía, junto a la Subsecretaria de 
Juventudes, el Gobierno de la Pro-
vincia legitimó el primer Modelo 
de Estatuto para centros de estu-
diantes y organizaciones estudian-
tiles elaborado en el territorio. Fue 
con la firma oficial y presentación 
de la Resolución que se formalizó 
este jueves en la Legislatura pro-
vincial.

El Modelo de Estatuto para 
Centros de Estudiantes y Organi-
zaciones Estudiantiles brindará la 
posibilidad de garantizar que todas 
las instituciones educativas de la 
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provincia pertenecientes al nivel 
secundario den lugar a la confor-
mación de centros de estudiantes 
y organizaciones juveniles, sobre 
todo en aquellas instituciones que 
aún no garantizan estos espacios. 

Esta es una política pública 
anhelada por las juventudes im-
plicadas en participación política 
y democrática dentro de las insti-
tuciones educativas. Garantiza el 
funcionamiento de los centros de 
estudiantes en ámbitos educativos 
como así también la articulación 
de un vínculo real y positivo con los 
equipos de gestión de cada institu-
ción educativa.

Esta herramienta permite jerar-
quizar los espacios de construcción 
de las juventudes de toda la provin-
cia, y además se establece que los 
equipos de trabajo de ambas áreas 
(Educación y Juventudes), se en-
contrarán realizando asesoramien-
to a las juventudes y equipos edu-
cativos para garantizar y regular 
el funcionamiento de los centros 
de estudiantes en las instituciones 
educativas.

Para la redacción de este Esta-
tuto se tuvo presente la paridad de 
género, la inclusión, además del 
especial cuidado en la redacción 
del documento, buscando la plura-

lidad y la no utilización de género 
que excluyan a las y los estudiantes.

Participaron del acto de presen-
tación de la resolución el secreta-
rio de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología, Pablo López Silva; la 
subsecretaria de Planeamiento, 
Norma Rosales; la subsecretaria 
de Juventudes, Ivana Olariaga y la 
directora Ejecutiva del Instituto 
Nacional de Juventudes, Macarena 
Sanchez; al igual que los legislado-
res Emanuel Trentino, Liliana Mar-
tínez Allende y Andrea Freites.

*Para más información, puede 
visitar las redes sociales de Juven-
tudesTDF y EducaciónTDF.
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13° EDICIÓN DEL PARLAMENTO 
JUVENIL DEL MERCOSUR 

El acto contó con la presencia 
de distintas autoridades nacio-
nales y provinciales, además de 
jóvenes de distintas instituciones 
educativas de la provincia.

Este año se realizará la 13° edi-
ción del Parlamento Juvenil del 
Mercosur, un  programa que bus-
ca fortalecer la participación de 
las y los jóvenes en el proceso de 
promoción en las instituciones se-
cundarias.

El acto se realizó en la ciudad 
de Ushuaia, en la Legislatura Pro-
vincial. Estuvieron presentes la Di-
rectora Ejecutiva del Instituto Na-
cional de Juventudes, Macarena 
Sanchez, la Directora Interminis-
terial de INJUVE, Paloma Torello; 
Referentes del Programa Nacional 
de Parlamento Juvenil del Merco-
sur;  el Secretario de Educación, 
Pablo López Silva; la Subsecretaria 
de Juventudes Ivana Olariaga; el 
Ministro de Desarrollo Humano, 
Marcelo Maciel, la Subsecretaria 
de Gestión y Planeamiento Edu-
cativo, Norma Rosales;  los legis-
ladores Emanuel Trentino, Liliana 
Martínez Allende y Andrea Freites, 

además de autoridades de diversas 
áreas del Gobierno Provincial.

Parlamento Juvenil del MERCO-
SUR se compone por espacios de 
debate sobre diferentes ejes temá-
ticos, donde las juventudes podrán 
reflexionar acerca de la educación 
media que desean. Además, po-
drán intercambiar, dialogar y dis-
cutir acerca de temas, visiones e 
ideas, mediante la elaboración de 
propuestas que aborden proble-
máticas de interés común.

Esta propuesta, desarrollada 
por la Subsecretaría de Juventudes 
y el Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología, busca 
empoderar a las juventudes como 
participantes activas en sus comu-
nidades, vislumbrando la necesi-
dad de implicarse activamente en 
la esfera pública, ejerciendo sus 
derechos y reclamando su parti-
cipación en la toma de decisiones 
colectivas.

En el mes de septiembre co-
mienzan las instancias locales. 
Para más información pueden vi-
sitar las redes sociales de Juventu-
desTDF.

“DEBEMOS DARLE PRIORIDAD 
AL ACCESO A LA TIERRA Y A LA 
VIVIENDA”

El Presidente del Cuerpo de Con-
cejales se refirió a la urgencia de los 
vecinos por tener acceso a la tierra 
y a la vivienda. Sobre esto expresó 
que: “Se está trabajando en distintas 
herramientas para solucionar esta 
demanda de los riograndenses”.

El concejal Von der Thusen se re-
firió a esta demanda de los vecinos 
de la ciudad, sobre la dificultad de 
acceder a la tierra y la vivienda. Se 
refirió a las herramientas que están 
siendo trabajadas y las deficiencias 
por parte de todos los niveles del 
Estado para dar respuesta a esta 
problemática.

Sobre esto manifestó: “Desde 
el Estado Municipal estamos tra-
bajando en distintas herramientas 
para que quienes necesiten acceder 
a la tierra puedan hacerlo. En la últi-
ma sesión ordinaria aprobamos los 
convenios entre el Municipio de Río 
Grande y el fondo fiduciario de Pro-
crear para que los vecinos puedan 
acceder a financiamiento público 
para su vivienda propia. También 
aprobamos por unanimidad la ce-
sión de las tierras ubicadas próxi-
mas al barrio Malvinas Argentinas 
para el mismo fin, que los vecinos 
tengan su techo propio”.

El edil también se refirió a las 
soluciones habitacionales para los 
vecinos más vulnerables, quienes 
no tienen la posibilidad de pagar un 
crédito. Sobre esto explicó: “Junto 
al Intendente venimos pensando 
en distintas herramientas jurídi-

cas, financieras y económicas para 
lograr la adquisición de tierras en 
la margen norte de nuestra ciudad, 
destinadas a quienes estén en situa-
ciones más vulnerables y no puedan 
pagar un crédito con tasas altas de 
financiamiento. Estas tierras, que 
serían mil aproximadamente, esta-
rían destinadas a los riograndenses 
inscriptos en la Subsecretaría de 
Hábitat y Desarrollo Territorial”.

Los terrenos destinados a la 
construcción de viviendas a través 
del Procrear estarán ubicados en el 
sector lindero con al Barrio Malvi-
nas Argentinas y la Ruta 3, otro será 
en la zona posterior al Barrio Bicen-
tenario y otro próximo al fideicomi-
so San Martín Norte. Mientras que 
las tierras destinadas a viviendas 
sociales estarían ubicadas en las 
proximidades de Chacra XI y UOM 
Circunvalación.

Finalmente, el edil se refirió a la 
falta de soluciones habitacionales 
por parte del Gobierno Provincial, 
sobre esto reclamó: “Son muchos 
los vecinos que esperan desde hace 
años una solución habitacional. 
Gran cantidad de ellos se encuen-
tran inscriptos en el IPV sin recibir 
respuesta alguna, aunque puedan 
pagar por su casa o no, necesitan 
la asistencia del Estado a través de 
políticas públicas que den solución 
a esta problemática. No recuerdo 
cuándo fue la última vez que el IPV 
entregó viviendas a los vecinos”.

PROVINCIALES RÍO GRANDE
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“Son 7 provincias de distintas 
regiones del país que aplican a 
este programa, de acuerdo al cli-
ma. La casa es una planta com-
pacta, con aberturas orientadas 
al norte y una medida especial. 
Además se utilizan materiales que 
conservan la temperatura y cuen-
ta con energías renovables”, deta-
lló Hernández por Radio Nacional 
Ushuaia.

“Tienen una tipología de muro 
distinta, paneles que absorben 
energía; además del diseño, es 
una planta muy compacta y está 
pensada para la ampliación. Ha-
brá un momento en el que las fa-
milias deberán involucrarse, en la 
segunda etapa. Es fundamental 
que las pantallas y las aberturas 
se abran al norte, para captar más 
energía solar”, agregó.

Y explicó que “en la apertura de 
sobres tuvimos una sola empresa, 
Inversur. Son muy estudiosos, se 
nos presentó un inconveniente 
por un panel y manifestaron un 
problema con la compra. Pero 
fueron muy cuidadosos para re-
solverlo y seguir avanzando. Es-
tán bastante comprometidos. 
Queremos que más empresas se 
empiecen a comprometer en el 
cuidado del ambiente”.

Sobre los beneficiarios, Her-
nández contó que “la gente del 
área técnica manifestó que ya 
habían sido seleccionadas las fa-

La presidenta del Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat, Leticia Hernández, habló sobre la visita  que realizaron funcionarios 
del Ministerio de Desarrollo y Hábitat de Nación a Ushuaia, con el objetivo de supervisar las 128 viviendas autosustentables 
que se construyen en el sector 2 del barrio Río Pipo.

COMO SON LAS VIVIENDAS AUTOSUSTENTABLES QUE 
SE CONSTRUYEN EN EL PIPO

milias, porque era un requisito 
principal a la hora de presentar 
la documentación técnica. Pero 
hoy debemos revisar el listado, 
por si alguna ya tiene viviendas 
asignadas. Es gente que debe sa-
ber que tendrá un seguimiento 
de tres años, porque estos sis-
temas son especiales. Quienes 
serán adjudicatarios tienen que 
tener una capacitación”.

Asimismo, la Presidenta del 
IPVyH destacó que, desde Na-
ción “al ver nuestro compromi-
so, también nos plantean y nos 
ayudan en otros proyectos. En 
Río Grande quedó seleccionado 
uno para la Margen Sur. Nosotros 
creemos que estamos en un buen 
camino en esto”.

En cuanto a los plazos, expu-
so que “es de aproximadamente 
un año, comúnmente la veda in-
vernal es nuestro inconveniente. 
Por ahí tenemos buenos invier-
nos o malos inviernos. La gen-
te sigue en la curva de trabajo. 
Ellos están recubriendo, porque 
el sistema es seco, con paneles. 
Creemos que no vamos a pedir 
prórroga”.

Consultada por su participa-
ción en la 95° asamblea ordina-
ria del Consejo Nacional de la 
Vivienda, Hernández explicó que 
“en esos encuentros vamos to-
dos los presidentes de los Insti-
tutos de Vivienda de todo el país. 

Intercambiamos experiencias y 
situaciones. Siempre tenemos la 
presencia de Jorge Ferraresi, ha-
cemos un balance de las obras a 
nivel nacional. Ya se han entrega-
do 50 mil viviendas y plantearon 
una línea de reconstruir Argenti-
na y reactivar las obras que que-
daron paralizadas con el Gobier-
no anterior”.

“Estamos respetando las cur-
vas de trabajo. Estamos en el sec-
tor 2 del Pipo, donde se ejecuta-
rán 210 viviendas y vendrán 210 
más. Se estarán construyendo 464 
viviendas. Además tenemos otro 
programa especial dirigido a los 
abuelos, que es el Programa Casa 
Propia, Casa Activa, que son 32 vi-
viendas con un dormitorio o mo-
noambiente, un SUM y una pileta 
climatizada”, agregó.

Finalmente se refirió a las ges-
tiones realizadas y recordó que  

 

IPV

“fueron tres gestiones. La primera 
tiene que ver con las 455 vivien-
das, la segunda con las 600 y una 
tercera de 3200 viviendas que in-
cluyen Casa Propia y Procrear. En 
la primera instancia se pueden 
ver carteles de obra, esperamos 
que pase la veda para iniciar las 
obras. De las 600 vamos a anun-
ciar la apertura de sobres, pudi-
mos comprar las tierras en Río 
Grande y nos permitirá llamar a 
licitación. En las que restan esta-
mos con presentación de docu-
mentación y está todo con análi-
sis técnico en Buenos Aires, en el 
Ministerio”.

“Nosotros demostramos que 
vinimos a hacer viviendas. La idea 
es dejar una impronta, un camino 
marcado. Llegamos y no teníamos 
nada. Vamos a dejar el Instituto 
como deberíamos haberlo recibi-
do”, concluyó.
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El triunvirato conformado por 
René Vergara, Claudia Etchepare y 
José Luis Villarroel, para conducir 
la Confederación General del Tra-
bajo, regional Río Grande, fue ra-
tificado en un plenario de gremios 
de ésta ciudad, que se congregó el 
pasado martes en el gimnasio del 
Sindicato de Camioneros, denomi-
nado “La Fortaleza Verde”.

El plenario lo encabezó Horacio 
Otero, quien fue designado dele-
gado normalizador por la conduc-
ción nacional de la Central Obrera 
y quien, al momento de tomar la 
palabra, reivindicó la tarea desa-
rrollada por los dirigentes locales, 
sobre todo de aquellos que se pu-
sieron al frente de la normaliza-
ción y remarcó la “unidad enorme 
y firme” que se conquistó.

Claudia Etchepare, secretaria 

RATIFICARON EL TRIUNVIRATO DE LA CGT RÍO GRANDE

general de ATSA, señaló la “respon-
sabilidad inmensa que se abre a 
partir de ahora, con esta CGT por 
fin normalizada con la cual nos 
pondremos a la cabeza de la defen-
sa de los trabajadores y las trabaja-
doras de Río Grande”.

A su turno René Vergara, de 
Petroleros Privados, se refirió a la 
amplia participación de sectores 
gremiales, comprometiendo un 
“trabajo firme en pos de represen-
tar a los compañeros y las compa-
ñeras que confiaron en nosotros, 
como al conjunto del movimiento 
obrero de Río Grande”.

Vergara indicó que “vamos a 
trabajar para que los sindicatos 
ocupemos cargos electivos, cargos 
en los Ministerios. No tenemos que 
salir a luchar por una bolsa de co-

René Vergara, Claudia Etchepare y José Luis Villarroel fueron ratificados en la conducción de la Central Obrera, en un nutrido 
plenario de gremios. El intendente Walter Vuoto expresó sus felicitaciones.

GREMIALES

mida, tenemos que salir a luchar 
por nuestros principios que son la 
base de los trabajadores”.

Por último, José Luis Villarroel, 
secretario general del sindicato de 
los trabajadores plásticos expresó 
que “hay que pedirle a las organi-
zaciones gremiales, que hoy dieron 
su voto de confianza, que también 
se lo tomen con mucha responsa-
bilidad” y se pronunció respecto de 
la Ley 19.640, señalando que “no 
podemos permitir que esa ley sea 
una estafa para el Gobierno nacio-
nal, como tampoco podemos per-
mitir que nos metan una reforma 
laboral que perjudicará a todos los 
trabajadores”.

Felicitaciones de Vuoto
El intendente de Ushuaia, Wal-

ter Vuoto, felicitó a la nueva con-

ducción “que por cuatro años 
conducirá los destinos de la CGT 
Regional Río Grande” y destacó que 
“hubo un gran trabajo de búsqueda 
de consensos en los meses previos 
para lograr este proceso de norma-
lización, que es fundamental para 
la defensa de los derechos de los 
trabajadores y trabajadoras de la 
provincia”.

Vuoto felicitó al delegado Nor-
malizador, Horacio Otero, “y a la 
delegada Regional, Claudia Et-
chepare; a René Vergara y Juan 
José Villarroel, quienes integran 
este triunvirato que tendrá la res-
ponsabilidad de llevar adelante el 
proceso y a todos los delegados y 
secretarios de los 38 gremios que 
participaron de este histórico pro-
ceso”.

VUOTO FELICITÓ 
AL DELEGADO 

NORMALIZADOR, 
HORACIO OTERO, “Y A LA 

DELEGADA REGIONAL, 
CLAUDIA ETCHEPARE; 

A RENé VERGARA Y 
JUAN JOSé VILLARROEL, 
QUIENES INTEGRAN ESTE 

TRIUNVIRATO QUE TENDRá 
LA RESPONSABILIDAD 

DE LLEVAR ADELANTE EL 
PROCESO Y A TODOS LOS 

DELEGADOS Y SECRETARIOS 
DE LOS 38 GREMIOS QUE 
PARTICIPARON DE ESTE 
HISTÓRICO PROCESO”.
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EL CUERVO LARROQUE 
REDOBLÓ SUS CRÍTICAS A 
ALBERTO FERNáNDEZ

“La fase moderada está agota-
da”, dijo el dirigente de La Cámpora 
y ministro bonaerense al referirse a 
la política económica. Volvió a cues-
tionar al Presidente por “no llamar 
ni querer sentarse” con la vicepresi-
denta. “Creo que es un gran error no 
aprovecharla”, insistió.

El ministro de Desarrollo de la 
Comunidad bonaerense, Andrés 
Larroque, volvió a cuestionar la 
política económica del gobierno 
nacional que, en su criterio, hasta 
ahora “no ha funcionado”. “La fase 
moderada está agotada”, consideró 
el dirigente y sostuvo que la vice-
presidenta Cristina Kirchner es la 
única dirigenta que “encarna un re-
aseguro de que hay límites que no 
se traspasan”.

“La fase moderada está agota-
da. Esto no quiere decir que haya-
mos hecho todo perfecto, sabemos 
de las dificultades. Pero me parece 
que se intentó y no ha funcionado. 
Por eso tenemos que recalibrar y no 
seguir atrapados en este laberinto”, 
puntualizó el dirigente kirchnerista.

“Recuperar el camino”
De esa manera, Larroque volvió 

a cargar sobre la administración de 
Alberto Fernández la responsabi-
lidad de haber provocado “un des-
perfilamiento de los objetivos origi-
nales” del Frente de Todos, y frente a 
esto llamó a “recuperar el camino”.

En su crítica, el dirigente de 
La Cámpora se refirió a “entornos 
complicados” que podrían haber 
provocado en el gobierno nacional 
un cambio de ese perfil original, y 
calificó de “gris” a la política econó-
mica.

“El poder es mañoso”, opinó y 
consideró que, por esos motivos, “el 
poder económico necesita una polí-
tica fuerte que lo regule en el marco 
de una estrategia que permita el de-
sarrollo del país y garantice la justi-
cia social” propia del peronismo.

Por eso, “frente a una situación 
tan gris en materia económica, la 
única manera de recuperar la es-

PUTIN LE RESPONDIÓ A 
BORIS JONHSON Y PUSO 
COMO EJEMPLO A LAS 
MALVINAS

Días atrás, el mandatario británi-
co había dicho que “si Putin fuera una 
mujer, simplemente no creo que hu-
biera lanzado una guerra tan machis-
ta” en Ucrania. El mandatario ruso, 
lejos de dejar pasar la crítica, le recordó 
a Johnson el conflicto bélico de Reino 
Unido con Argentina por las Islas Mal-
vinas en 1982, cuando fue la primera 
ministra británica Margaret Thatcher, 
es decir, una mujer, quien decidió ini-
ciar acciones militares “por ambicio-
nes imperiales”.

El presidente de Rusia, Vladimir 
Putin, utilizó como ejemplo el conflic-
to por la soberanía de las Islas Malvi-
nas para responder a las críticas que 
recibió del ministro británico, Boris 
Johnson, quien afirmó que la guerra 
con Ucrania posiblemente se habría 
evitado “si Putin fuera mujer”. En 1982, 
recordó el mandatario ruso, fue Mar-
garet Thatcher, una mujer, quien “de-
cidió iniciar acciones militares” contra 
Argentina.

Esta semana, en una entrevista con 
el medio alemán ZDF, Johnson men-
cionó a Putin como un “ejemplo de 
masculinidad tóxica” y afirmó que “si 
Putin fuera una mujer, simplemente 
no creo que hubiera lanzado una gue-
rra tan machista”.

El mandatario ruso, lejos de dejar 
pasar la crítica, le recordó a Johnson 
el conflicto bélico de Reino Unido con 
Argentina por las Islas Malvinas en 
1982, cuando fue la primera ministra 
británica Margaret Thatcher, es decir, 
una mujer, quien decidió iniciar accio-
nes militares “por ambiciones impe-
riales”

“Ahora no voy a hablar de ‘si fuese, 
qué pasaría’”, dijo Putin ante la consul-
ta de un periodista sobre el comenta-
rio de Johnson. “Al respecto, solo quie-
ro recordar los hechos de la historia 
reciente, cuando Margaret Thatcher 
tomó la decisión sobre el inicio de las 
hostilidades contra Argentina por las 
Islas Malvinas. Ahí, una mujer decidió 
iniciar acciones militares”, indicó el 
presidente ruso.

En ese marco, mencionó la distan-
cia geográfica que existe entre Argen-
tina y Reino Unido, a diferencia de la 
que existe entre su país y Ucrania, y 
aseguró que las acciones militares de 
Thatcher estuvieron motivadas “nada 
más que por ambiciones imperiales. 
Fue una confirmación del estatus im-
perial”.  “Por lo tanto, creo que en cual-
quier caso, por parte del actual primer 
ministro del Reino Unido, esta no es 
una referencia muy acorde a lo que 
está sucediendo hoy en día (en Ucra-
nia”, concluyó Putin.

Alberto Fernández y la disputa 
por Malvinas

El cruce se produce luego de la re-

unión bilateral que el presidente Al-
berto Fernández mantuvo este lunes 
con Boris Johnson durante la cumbre 
del G7. 

Durante el encuentro, el primer 
ministro británico hizo comentarios 
sobre la potencialidad que existe en 
Argentina respecto de la agricultura, 
el gas y los minerales. Fue entonces 
que Fernández, tras darle la razón, 
le dijo que no existe posibilidad de 
avanzar en acuerdos económicos bi-
laterales si no se reabren las negocia-
ciones por la soberanía de Malvinas.

Fiel a la postura que ha expresa-
do en otras oportunidades, Johnson 
contestó que el tema se encuentra 
cerrado hace 40 años y defendió la 
autodeterminación de los isleños. En 
ese marco, Fernández le explicó que 
lo que sucedió en 1982 fue una guerra 
llevada adelante por una dictadura cí-
vico militar y le recordó que cada año 
el Comité de Descolonización de la 
ONU vota una resolución para que se 
abra una negociación entre las partes.

La insólita comparación de Boris 
Johnson 

Tras la reunión con Fernández, 
Boris Johnson hizo una insólita com-
paración entre la Guerra de Malvinas 
y la de Ucrania para minimizar el re-
clamo argentino por la soberanía de 
las islas: en diálogo con periodistas 
británicos que viajaron junto al pri-
mer ministro a la cumbre de la OTAN 
en Madrid, dijo que la conversación 
con Ferández fue “franca” y “amisto-
sa” pero que “hay un tema en parti-
cular en el que simplemente no tene-
mos opiniones compatibles”.

“Indiqué que estábamos dedican-
do gran parte de nuestro tiempo (en 
el G7) a hablar sobre Ucrania, donde 
el principio en juego era el derecho 
de las personas soberanas e inde-
pendientes a determinar su futuro”, 
explicó el jefe del Gobierno británico.

“Ese era el principio que estaba 
en juego en Malvinas. Se decidió de 
manera decisiva durante muchos, 
muchos, muchos años y todavía no 
veo ninguna razón para que partici-
pemos en una discusión sustantiva 
al respecto”, insistió Johnson, en refe-
rencia a la autodeterminación de los 
habitantes de las islas. 

Este miércoles, quien salió a res-
ponderle en nombre del gobierno ar-
gentino fue el secretario de Malvinas, 
Antártida y Atlántico Sur, Guillermo 
Carmona. “La desafortunada compa-
ración de Boris Johnson de la Guerra 
de Malvinas con la guerra de Ucrania 
está plagada de errores conceptuales 
y expresa desprecio por el derecho in-
ternacional”, denunció el funcionario 
en un hilo de Twitter donde detalló la 
información errónea en la que se ba-
san las declaraciones del primer mi-
nistro.

INTERÉS GENERAL NACIONALES

peranza es a través de la política y, 
dentro de la política, la persona que 
todavía es creíble y genera esa espe-
ranza y está dispuesta a enfrentar al 
poder es Cristina” Kirchner, sostuvo.

“Gobernar es ordenar al poder 
económico. Si eso no ocurre pierde 
el pueblo, y nuestra misión es re-
presentar los intereses populares”, 
definió durante una entrevista por 
Radio El Destape, durante la cual 
subrayó que “el pueblo necesita ga-
rantías” y, en ese sentido, Cristina 
Kirchner es quien “encarna un rea-
seguro de que hay límites que no se 
traspasan”.

En este punto, Larroque vol-
vió a criticar al presidente Alberto 
Fernández por “no llamar ni que-
rer sentarse” con la vicepresidenta. 
“Creo que es un gran error no apro-
vecharla”, dijo y reconoció que la 
interna de la alianza gobernante “no 
es simple”.

Recordó que desde el kirchneris-
mo “ya hemos sido claro y taxativos 
respecto de las críticas” y que en 
este momento “hay que ofrecer a la 
sociedad una perspectiva de espe-
ranza y expectativa”.

“Esto no es un culebrón –pro-
siguió-, necesitamos que el salario 
alcance, que se pueda llegar a fin 
de mes sin apremios y que quienes 
están en un contexto de mayor vul-
nerabilidad tenga algún tipo de in-
greso. La inversión social tiene que 
aumentar.”

Tras la visita a Milagro Sala: “No 
se vive de gestos”

El ministro provincial también se 
refirió a la visita que el Presidente le 
hizo ayer a la dirigente Milagro Sala, 
internada en terapia en el marco de 
su detención arbitraria en Jujuy.

“Me pareció un muy buen gesto, 
por la situación que atraviesa Mi-
lagro”, pero “no se vive de gestos. 
Ojalá que (Alberto Fernández) no se 
quede solamente en la gestualidad”, 
sugirió.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La presidenta del PRO, Patricia 
Bullrich, le volvió a poner picante 
a la interna con Horacio Rodríguez 
Larreta por ver quién de los dos es el 
candidato a presidente del PRO. La ex 
ministra de Seguridad advirtió que 
hace falta “mucho coraje” para ser 
presidente y sugirió que Larreta po-
dría no tenerlo. La estocada viene en 
momentos en que el jefe del gobierno 
porteño se replantea su estrategia ge-
neral y comienza a pedir alineamien-
tos más claros de los dirigentes que 
lo acompañan. Tras compartir una 
recorrida con Mauricio Macri, el in-
tendente de La Plata, Julio Garro, salió 
a decir que trabaja con Larreta y que 
es el mejor candidato del PRO. En su 
entorno, negaron que le hayan pedi-
do que diga eso.

Los posicionamientos de los dis-
tintos candidatos del PRO se van mul-
tiplicando semana a semana. Mien-
tras Larreta trabaja sobre su alcance 
nacional, Bullrich sigue cultivando el 
perfil extremista de la que se va a ani-
mar a hacer las cosas que Larreta no. 
En un reportaje con Filonews profun-
dizó en este perfil: dijo que para ser 
presidenta “se necesita mucho cora-
je, mucha valentía”. Y sobre Larreta, 
agregó, como quien no quiere la cosa: 
“No digo que no lo tenga, pero son 
características que no todos tienen”. 
Quedó clara la poco sutil crítica que 
le hace la presidenta del PRO al jefe 

PATRICIA BULLRICH SUGIRIÓ QUE LARRETA NO TIENE 
“CORAJE” PARA SER PRESIDENTE
La exministra de Seguridad advirtió que hace falta “mucho coraje” para ser presidente y puso en duda que Rodríguez 
Larreta lo tenga. Mientras tanto, el jefe del gobierno porteño comienza a exigir alineamientos más claros dentro de la 
alianza opositora.

del gobierno de CABA: que no tiene lo 
que tiene que tener.

De hecho, Bullrich profundizó en 
esa línea: “Creo que las características 
del próximo presidente tienen más 
que ver con el carácter, la decisión, 
la voluntad y las convicciones. Yo re-
úno esas características como en el 
momento oportuno de un cambio”. 
E insistió en esta idea: el perfil téc-
nico o de gestión no es lo central, lo 
principal es la decisión de hacer (y de 
llevarse puesto todo). “Si los argenti-
nos se preguntan cómo se cambia la 
Argentina, yo creo que puedo darles 
esa respuesta. No técnicamente, en el 
carácter”, remarcó.

Incluso, Bullrich ejemplificó su 
capacidad de decisión y de no tener-
les miedo a las críticas con lo que fue 
su gestión como ministra de Seguri-
dad, durante la cual defendió más de 
un asesinato por la espalda a manos 
de policías, prefectos y gendarmes, y 
propagó un protocolo para el uso de 
armas de fuego que bordeaba el gati-
llo fácil. “No quiero ser soberbia, pero 
creo que hice historia. Cambié mu-
chos falsos relatos”, remarcó, en alu-
sión al discurso de los organismos de 
derechos humanos.

Sobre el futuro, Bullrich marcó el 
retorno de las “provincias inviables” 
de Domingo Cavallo: “En Juntos por 
el Cambio todos coincidimos en que 

se necesita bajar impuestos, liberar 
la producción, generar un gasto pú-
blico razonable, tener provincias que 
no sean inviables, bajar de 170 im-
puestos a 9 o 10 y que no sean impro-
ductivos, ponerle una revolución a la 
educación”. Y sobre los enemigos que 
piensa enfrentar como presidenta 
mencionó a los piqueteros, “los sin-
dicatos que te bloquean la fábrica, el 
empresario que te quiere presionar”.

También hizo una suerte de auto-
crítica sobre los planes sociales, que 
se triplicaron durante el gobierno de 
Macri: “Yo nunca estuve a favor. La 

NACIONALES

Argentina no necesita planes socia-
les, porque te congelan en la pobreza, 
te estancan”. Fue una forma de dar-
le también una estocada a Carolina 
Stanley, la cara visible de esas políti-
cas en el PRO y hoy en la órbita por-
teña de Larreta. “En 20 años de planes 
sociales, solo el 0,5 por ciento de la 
gente que tuvo se reconvirtió a algo 
mejor de lo que tenía: un total y ab-
soluto fracaso. Yo no estoy dispuesta a 
seguir. Y si no la cambiás rápido, no la 
cambiás más”, aseguró Bullrich, sobre 
la política de shock que, asegura, está 
dispuesta a aplicar.

No se deje guiar por su espíritu 
libre, si es que tiene que tomar 
una decisión importante. Antes 
de accionar frente a esa situación, 
sepa que debe utilizar la razón.

 Sepa que tendrá la ocasión para 
abandonar los propios perjuicios y 
entregarse a sus emociones. Deje 
de inhibirse frente a esa persona 
que le quita el sueño.

Procure limitar cada una de sus 
responsabilidades y así podrá 
finalizar el día sin llevarse trabajo 
extra a su casa. Momento para que 
aprenda a organizarse.

 En este día, podría sentirse 
desmoralizado con la vida que está 
transitando. Procure descansar, ya 
que su físico necesita recuperar las 
fuerzas.

Muévase con cuidado en todo lo 
que tenga que llevar a cabo, ya 
que podría equivocarse aún en 
cosas sencillas de resolver. Actúe 
de forma prudente.

Empiece a ser más coherente 
cuando deba seleccionar un amor. 
Comprenda que muchas veces la 
apariencia de una persona no es 
la pura realidad.

Sepa que esa tendencia a gastar 
más de la cuenta le podría traer 
problemas económicos a corto 
plazo. Tenga cuidado con las 
compras que hace.

Evite negarse e inicie hoy mismo 
una dieta equilibrada en frutas 
y verduras. En muy poco tiempo, 
se empezará a sentir más ágil y 
saludable. 

Ponga un poco más de esperanza 
en las transformaciones que está 
dispuesto a realizar para su vida. 
Sepa que alcanzará el éxito con un 
cerrar y abrir de ojos.

Su alma gemela se sentirá 
encantada con usted y sepa que no 
podrá liberarse de su magnetismo. 
Aproveche para proponerle eso 
que tanto desea.

Abra los ojos, las oportunidades 
económicas serán demasiadas 
y podrá escoger alguna muy 
interesante. Sepa que los 
temas laborales le brindará 
satisfacciones.

Pretenda calmar las ansiedades, 
de lo contrario, no podrá estar 
integro en la vida. Si no puede 
sobrellevarlo solo, busque ayuda 
profesional.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4º c

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc    

Máxima 
-5ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
-6ºc

Máxima 
-4ºc        

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra

$ 102,00
Venta

$131,21

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1201

GUÍA DE SERVICIOS
TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


